

# LLENO DEL ESPÍRITU



Inicia – Sábado 14/9

## CASI DEMASIADO TARDE

Lee el texto de esta semana:  
Mateo 25:1-13.



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven:  
[adv.st/espaciojoven](http://adv.st/espaciojoven)



**H**ace algunos años, tenía previsto disertar en un congreso de jóvenes en Kuala Lumpur, Malasia. Llegué por la tarde, y mi primer sermón estaba planificado para la mañana siguiente. Estaba muy cansado, así que me acosté; pero, por la diferencia horaria, mi reloj interno no estaba ajustado al nuevo destino. Pasé varias horas dando vueltas en la cama, esperando quedarme dormido, pero no sucedió nada. A la madrugada, decidí que lo mejor sería quedarme despierto, para no pasarme de la hora del primer sermón. Probablemente imaginas qué sucedió después.

De pronto, el sonido del teléfono me despertó de un sueño profundo. La voz del otro lado era insistente: "Pastor Daniel, venga enseguida. ¡Se supone que comience el sermón en 15 minutos!" Salté de la cama y me vestí en tiempo récord. Afortunadamente, el centro de convenciones estaba ubicado justo al lado del hotel donde yo me hospedaba. Corrí por los pasillos y, al acercarme al auditorio donde iba a hablar, el anfitrión y las personas de audio ya corrían hacia mí. Me colocaron el micrófono mientras caminaba. Unos momentos después estaba en el escenario, comenzando el sermón. No sé si alguno de los asistentes supo que acababa de despertarme de un sueño profundo. ¡Sí sé que estaba muy feliz de haber llegado a tiempo!

¿Alguna vez estuviste casi demasiado tarde para llegar a un compromiso importante? Lo de "casi" es lo que hizo que los latidos de tu corazón se intensificaran. Te dio un impulso de adrenalina e hizo que corrieras más rápido para llegar justo a tiempo. En esta lección, estudiaremos una parábola que Jesús contó sobre estar despiertos, atentos y preparados para su segunda venida: ¡la cita más importante de todas!

Escribe – Domingo 15/9

- Escribe Mateo 25:1 al 13 en la versión bíblica que prefieras. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



**Asimila – Lunes 16/9**

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un **Círculo** palabras, frases o ideas repetidas.
- **Subraya** palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases asociadas o relacionadas.

**PREPARADOS PARA EL RETRASO**

La parábola de las vírgenes sabias y las insensatas refleja las costumbres judías en cuanto a las bodas en los días de Jesús. Las celebraciones de bodas duraban varios días. Uno de los momentos importantes era cuando el novio llegaba a la casa de la novia para buscarla y escoltarla a la casa de su padre. Muchas cosas podían retrasar la llegada del novio a la casa de la novia. De hecho, era común que la procesión estuviera retrasada. En la parábola, el retraso se extendió tanto que las diez vírgenes se quedaron dormidas. Cuando un mensajero anunció la llegada del novio, las diez vírgenes se despertaron de repente, y solo cinco tenían suficiente aceite para recargar sus lámparas. Las sabias se habían preparado para el retraso. Las insensatas también habían anticipado la llegada del novio, pero no estaban preparadas para el retraso. Fueron cortoplacistas, no se prepararon lo suficiente y se quedaron sin aceite.

La parábola de las vírgenes es una narrativa dentro de una serie de relatos sobre retrasos. En otro de esos relatos, registrado justo antes de esta parábola, Jesús menciona a un grupo de siervos que espera el regreso de su señor (Mat. 24:45-51). El siervo sabio se ocupó sirviendo a otros, pero el malvado, pensando que su amo tardaría (Mat. 24:48), se volvió contra los otros siervos y los maltrató. Por la forma en que vivió, el siervo infiel negó que su amo estuviera regresando.

Luego de la parábola de las diez vírgenes, hay una tercera parábola que refuerza la necesidad de ser fieles durante el tiempo de espera e incertidumbre (Mat. 25:14-30). Este relato enseña que deberíamos invertir todos nuestros talentos para expandir el Reino de Dios. **Cada parábola nos muestra a Jesús regresando a este mundo. Algunos están preparados para su venida, mientras que otros no.** Estos relatos sucesivos presentan dos peligros opuestos para quienes esperan el regreso de Jesús. Por un lado, no debemos vivir con la presunción de que Jesús tardará indefinidamente; y, por otro lado, debemos resistir la expectativa de que Jesús vendrá tan pronto que no necesitamos esperar con paciencia.

Estas parábolas se presentan justo después del famoso sermón de Jesús sobre el tiempo del fin, donde los discípulos le preguntaron qué señales habría de su venida (Mat. 24:3). Él enumeró señales que aumentarán en frecuencia e intensidad al acercarse el fin. La última señal también es una promesa: “Y esta buena noticia del reino será anunciada en todo el mundo, para que todas las naciones la conozcan; entonces vendrá el fin” (Mat. 24:14). El evangelio de Jesús es la luz del mundo. **Debemos usar este tiempo de espera para esparcir el mensaje del evangelio a todo el mundo.** Somos responsables de invertir nuestros recursos, tiempo y talentos para el avance del evangelio.

- Elige un versículo del texto central y memorízalo.
- Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.
- ¿Cómo podemos estar listos para el pronto regreso de Jesús y, al mismo tiempo, para esperar un largo tiempo?
- ¿Cuáles son las mejores formas de ayudar a las personas a no perder la esperanza de la Segunda Venida mientras esperamos?

Grid of 20 columns and 10 rows of dots for writing notes.



## Interpreta – Martes 17/9

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ¿En qué áreas de tu vida necesitas del Espíritu Santo?

## ACEITE EXTRA

En el relato de las diez vírgenes, Jesús ilustró lo que experimentará la iglesia justo antes de su segunda venida. Por medio de la parábola, marcó la diferencia entre dos clases de personas que esperan su regreso. Jesús mencionó muchas similitudes y una gran diferencia entre las vírgenes sabias y las insensatas. Las diez esperaban al novio; las diez se quedaron dormidas durante el tiempo de espera; las diez se despertaron al escuchar que llegaba el novio; y las diez habían puesto aceite en sus lámparas. La única diferencia es que las cinco vírgenes sabias tenían aceite extra para recargar sus lámparas. Si el novio hubiera llegado antes, nadie hubiera notado la diferencia entre los dos grupos. El retraso es lo que distingue a las sabias de las insensatas. Esta es una representación de la iglesia que anhela ver a Jesús.

Esta no es la única oportunidad en que se encontró al pueblo de Dios durmiendo en un momento crítico. Tres de los discípulos más cercanos a Jesús se quedaron dormidos cuando Jesús apareció en toda su gloria en el monte de la transfiguración (Luc. 9:32). Más tarde, los mismos discípulos se quedaron dormidos justo después de que Jesús les pidiera que oraran con él en el jardín del Getsemaní. Jonás se quedó dormido en el barco que lo alejaba de la tarea a la que Dios lo había llamado en Nínive. De forma figurada, la iglesia hoy a veces duerme cuando debería estar atenta al peligro y preparándose para el pronto regreso de Cristo. Pablo advirtió: "En todo esto tengan en cuenta el tiempo en que vivimos, y sepan que ya es hora de despertarnos del sueño. Porque nuestra salvación está más cerca ahora que al principio, cuando creímos en el mensaje. La noche está muy avanzada, y se acerca el día; por eso dejemos de hacer las cosas propias de la oscuridad y revistámonos de luz" (Rom. 13:11, 12). El tiempo antes de la Segunda Venida es cuando deberíamos velar y orar más que nunca.

El mensaje clave de esta parábola para la iglesia en la actualidad es que necesitamos aceite extra mientras esperamos el regreso de Jesús. Las lámparas simbolizan la Palabra de Dios. Como dice el salmista: "Tu palabra es una lámpara a

mis pies y una luz en mi camino" (Sal. 119:105). El aceite es un símbolo del Espíritu Santo. El aceite se utilizaba para ungir a profetas, sacerdotes y reyes. Cuando Jesús comenzó su ministerio terrenal, citó el libro de Isaías y dijo: "El Espíritu del Señor está sobre mí, por cuanto me ha ungido para anunciar buenas noticias a los pobres. Me ha enviado a proclamar libertad a los cautivos y dar vista a los ciegos, a poner en libertad a los oprimidos, a pregonar el año del favor del Señor" (Luc. 4:18, 19; NVI). El Espíritu Santo ungió a Jesús para que cumpliera su tarea en esta Tierra. De la misma manera, necesitamos estar llenos del Espíritu Santo para cumplir nuestro propósito mientras esperamos que Jesús regrese.



## Conecta – Miércoles 18/9

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con Mateo 25:1 al 13?

### Aceite, lámparas y luz:

Zacarías 4:1-6

Isaías 60:1, 2

Mateo 5:14-16

### La promesa del Espíritu Santo:

Lucas 11:9-13

1 Corintios 2:9-14

### El tiempo del fin:

Ezequiel 14:20

2 Timoteo 3:1-5

Santiago 5:7, 8

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con el texto principal de esta semana?



Encuentra el resumen de la lección en la serie: "Escuela Sabática Joven" en Feliz7Play. Escanea el código QR para ver el video de esta semana:

¡Queremos escucharte! Entra a [inverseible.org/survey](https://inverseible.org/survey) o escanea este QR para contribuir al futuro de inVerse completando nuestra encuesta. ¡Gracias!



## EL HIJO DEL HOMBRE

La parábola de las diez vírgenes termina con una advertencia: "Manténganse ustedes despiertos [...] porque no saben ni el día ni la hora" (Mat. 25:13). Siempre debemos estar listos. Mientras esperamos, debemos dejar que nuestras lámparas brillen con fuerza en este mundo oscuro. Tenemos un mensaje hermoso para que el mundo escuche: ¡el Novio ya viene! **La Biblia está llena de promesas de que Jesús regresará a esta Tierra.** Su segunda venida no será como la primera. No vendrá como un bebé en Belén, sino como Rey de reyes y Señor de señores. Su regreso será glorioso: "Cuando el Hijo del hombre venga, rodeado de esplendor y de todos sus ángeles, se sentará en su trono glorioso" (Mat. 25:31). Todos los que vivan en este planeta al momento de su regreso verán su espléndida apariencia: "¡Cristo viene en las nubes! Todos lo verán, incluso los que lo traspasaron" (Apoc. 1:7). El clímax de la historia no será un secreto para unos pocos escogidos.

La frase "el Hijo del Hombre", que Jesús usó en esta parábola, es el título que más utilizó al hablar de sí mismo. También aparece en el libro profético de Daniel, en el Antiguo Testamento. En Daniel 7, el profeta ve cuatro bestias que representan cuatro reinos terrenales. Estos poderes terrenales se muestran conquistando y reprimiendo a la gente. De pronto, la escena cambia, y Daniel ve la sala del trono en el Cielo. Contempla un juicio a favor de quienes fueron oprimidos. El Hijo del Hombre aparece y se le da un reino. "Yo seguía viendo estas visiones en la noche. De pronto: 'Vi que venía entre las nubes alguien parecido a un hijo de hombre, el cual fue a donde estaba el Anciano; y le hicieron acercarse a él. Y le fue dado el poder, la gloria y el reino, y gente de todas las naciones y lenguas le servían. Su poder será siempre el mismo, y su reino jamás será destruido.'" (Dan. 7:13, 14).

El Hijo del Hombre establecerá un Reino eterno que nunca será destruido. Todas las demás naciones caerán ante él. El contraste entre los reinos temporales del mundo y el Reino eterno de Dios no podría ser más notorio.

El Hijo del Hombre no vino para oprimir, sino para levantar a los cansados. No vino para ser

## Enfoca – Jueves 19/9

- ¿Dónde ves a Jesús en el texto principal de esta semana?
- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferente o identificar algún rasgo nuevo de él?
- ¿Por qué piensas que Jesús se llamó a sí mismo "Hijo del Hombre"? ¿Qué te comunica esto?

servido, sino para servir. Su primera corona fue de espinas. Ganó nuestra lealtad y es el único que merece nuestra adoración. El Hijo del Hombre se unió a la humanidad. Dejó su gloria para convertirse en uno de nosotros, para conquistar el pecado y la muerte por nosotros. Cuando confiamos en él, nos incorporamos a su Reino eterno. **El Hijo del Hombre es el conquistador que comparte su victoria con su pueblo.**



## TODOS LOS RECURSOS DEL CIELO

“En el grande e inconmensurable don del Espíritu Santo se hallan contenidos todos los recursos del Cielo. No es por causa de restricción alguna por parte de Dios que las riquezas de su gracia no fluyen hacia la Tierra, a los hombres. Si todos estuviesen dispuestos a recibir, todos serían llenados con su Espíritu.

“Es el privilegio de toda alma ser un canal vivo gracias al cual Dios pueda comunicar al mundo los tesoros de su gracia, las inescrutables riquezas de Cristo. No hay nada que Cristo desee tanto como agentes que representen al mundo su Espíritu y carácter. No hay nada que el mundo necesite tanto como la manifestación del amor del Salvador mediante la humanidad. Todo el cielo está esperando que haya canales a través de los cuales pueda derramarse el aceite santo con el fin de que sea un gozo y una bendición para los corazones humanos.

“Cristo ha hecho toda provisión para que su iglesia sea un cuerpo transformado, iluminado con la Luz del mundo, que posea la gloria de Emanuel. Es su propósito que todo cristiano esté rodeado de una atmósfera espiritual de luz y paz. Desea que revelemos su propio gozo en nuestra vida.

“La morada del Espíritu en nosotros se revelará por la emanación del amor celestial. La plenitud divina fluirá a través del agente humano consagrado con el fin de ser exhalada a los demás. [...]”

“Cristo no pide que sus seguidores luchen por brillar. Él dice: ‘Dejen que brille vuestra luz. Si han recibido la gracia de Dios, la luz está en ustedes. Quiten las obstrucciones, y la gloria del Señor se revelará. La luz brillará para penetrar y disipar las tinieblas. No pueden dejar de brillar en vuestra esfera de influencia’ ” (Elena de White, *Palabras de vida del gran Maestro*, cap. 29, pp. 345, 346).

### Aplica – Viernes 20/9

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué aplicaciones personales te sientes motivado a realizar en tu vida?
- ¿Qué aplicaciones prácticas debes hacer en tu colegio, familia, lugar de trabajo e iglesia?
- Repasa el versículo que memorizaste. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



## Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plántate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

¿Qué similitudes y diferencias hay entre las vírgenes sabias y las insensatas en la parábola?

¿Qué fue necesario para revelar la diferencia? ¿Qué relación hay entre ello y el tiempo en que vivimos?

La parábola muestra que todas las vírgenes estaban durmiendo. ¿De qué formas podemos estar durmiendo espiritualmente hoy?

¿Cómo podemos combatir el adormecimiento espiritual?

¿Qué representan los diferentes elementos de la parábola (lámparas, aceite, luz)?

¿Cómo has experimentado la obra del Espíritu Santo?

¿Por qué siempre debemos estar listos para el regreso de Jesús?

¿Qué podemos hacer para estar preparados para el regreso de Cristo?

¿Cómo podemos evitar caer en la trampa de poner fechas para el regreso de Jesús?



## AGENDA JOVEN

Mañana se considera el Día Internacional de la Paz, pero no olvides que solo Jesús puede darte esa paz que excede todo entendimiento (Fil. 4:7).



## EL PODER DE UNA HISTORIA

**“Sucederá entonces con el reino de los cielos como lo que sucedió en una boda: diez muchachas tomaron sus lámparas de aceite y salieron a recibir al novio” (Mateo 25:1).**

El poder de una parábola reside en su extraordinaria capacidad para transmitir verdades profundas y universales a través de historias sencillas y accesibles. Estas narraciones, cargadas de significado simbólico, sirven de puente entre el conocimiento cotidiano y las verdades espirituales, éticas o morales, y permiten que individuos de distintas épocas y culturas se identifiquen y encuentren una aplicación personal en sus lecciones.

Además, la parábola es una poderosa herramienta de enseñanza porque habla directamente al corazón y a la mente. Las historias evocan emociones y generan empatía, haciendo que el aprendizaje sea más significativo y memorable. La capacidad de identificarse con los personajes o las situaciones de una parábola facilita la interiorización de sus verdades y transforma la comprensión intelectual en sabiduría experimentada.

La universalidad de las parábolas es otra de las fuentes de su fuerza. Aunque puedan estar arraigadas en contextos culturales o históricos específicos, las verdades que revelan son atemporales y transculturales.

### DIÁLOGO ABIERTO:

1. ¿Conoces alguna historia que presente una lección o verdad profunda, como las parábolas de Jesús?
2. Comenta tres verdades que aprendas de la parábola de las diez vírgenes.
3. ¿Te consideras una persona ansiosa? ¿Cómo puedes aprender a esperar en un mundo cada vez más inmediato?

Georges Homsí Mora  
Líder de los Jóvenes Adventistas  
de la Asociación Paulistana